Mamá Margarita, madre de la Familia Salesiana

El 25 de Noviembre es Fiesta Salesiana, porque es el aniversario del fallecimiento en el año 1856 de Mamá Margarita, la madre de Don Bosco y de la Familia Salesiana, con sólo 68 años de edad.

Ciertamente Mamá Margarita estuvo presente, también activamente, en el primer desarrollo "espiritual" de la obra: los primeros momentos de formación del método y del clima salesiano, la presencia y el acompañamiento de los primeros discípulos: Cagliero, Rua, Don Alasonatti y Domingo Savio; las primeras Compañías, los primeros frutos de santidad, los primeros clérigos y la preparación de la Sociedad Salesiana, que será fundada sólo tres años después de su muerte.

La presencia femenina y maternal es un hecho único en la historia de los Fundadores de Congregaciones educativas. "La Congregación Salesiana nació en las rodillas de Mamá Margarita", ha escrito un biógrafo de Don Bosco.

Sin embargo, la más hermosa de las tareas de Mamá Margarita fue aquella en la que usaba no sólo los brazos, sino su corazón, su talento innato de educadora. Todos aquellos huérfanos la llamaban "mamá": estaba bien claro que no se limitaba a ser su cocinera o su ropera. Tenían en ella una confianza total. A lo largo de la jornada ella intervenía para corregir, exhortar, consolar, ofrecer el consejo oportuno, para formar su carácter y su corazón de creyentes, para recordar la presencia de Dios, invitar a ir a confesarse con Don Bosco y recomendar la devoción a María.

Se puede afirmar que a Mamá Margarita hay que atribuir el mérito de haber sembrado en Don Bosco los gérmenes del célebre trinomio: razón, religión, amor, que ella vivió sencillamente en su calma, afabilidad y autoridad. La divina Providencia le concedió la gracia de ser una educadora "salesiana", animada de un amor preventivo que sabía comprender, exigir, corregir, esperar y sonreír.

Por todo esto, no fue casualidad que Don Bosco naciera a los altares como Santo de la iglesia un 01 de abril de 1934, fecha de su canonización y "cumpleaños de Mamá Margarita", conozcámosla un poco más y asombrémonos de cómo Dios en su infinita misericordia se manifiesta y da sabiduría aún a los más pobres y necesitados si le tienen FE.

En muchas partes del mundo salesiano se celebra en la misma jornada "el día del Salesiano Cooperador" y se realizan nuevas promesas y se renuevan otras, recemos por las vocaciones de esta rama de la familia salesiana de la que Don Bosco dijo: "El futuro de la congregación está en manos de los cooperadores salesianos, la mano de Dios guía sus pasos, podrá ser una utopía mía pero la mantengo".

Jorge Bravo, SS.CC.